
Été 2019 
 

« Voici votre mère » 

 
 

L’année 2018-2019 aura été une année riche en 
bouleversements, épreuves, joies et grâces mêlés pour le 
Sanctuaire de Châteauneuf. Les pages qui suivent en seront en 
quelque sorte l’écho… Sans nous précipiter aveuglément en avant, 
parce que nous aurions traversé les épreuves sans perdre cœur, et 
en oubliant de rendre grâce pour les dons reçus, il est nécessaire 
maintenant de regarder vers l’avenir. 

 

Je vous propose deux pistes. 
 

Maintenir la fidélité à la tradition de prière, de confiance et 
d’abandon à Celle qui est « Notre Mère », en ce lieu de grâce. Des 
trésors de prières ont été accumulés depuis 150 ans. Nous devons 
nous situer dans la continuité de ce qui a été fait, et œuvrer pour 
rester dignes de l’héritage reçu. Célébration de la liturgie digne et 
fidèle à l’Église, chapelet, adoration, accueil des pèlerins, 
intercession pour toutes les intentions confiées, charité fraternelle 
envers les plus pauvres, à commencer par les enfants, la tâche est 
immense. La tentation du découragement, dans ces temps 
difficiles, est forte. Tenons bon. 

C’est à ce titre que notre archevêque, Mgr Beau a tenu à 
décréter une « Année jubilaire » à l’occasion de la fondation du 
pèlerinage, de l’installation de la statue de Notre-Dame et de la 
création de l’Archiconfrérie. C’est une joie, c’est aussi un appel à 
une prière plus fervente et à un accueil des appels que la Sainte 
Vierge ne manquera pas de nous adresser. 

L’Écho 



Dans cette perspective d’avenir, et de « ressourcement », 
comme dit Mgr Beau, l’Archiconfrérie doit se renouveler. Notre 
monde a besoin, plus que jamais, de chrétiens qui le soient 
vraiment. Vivre de la parole de Jésus donnée ici : « Voici votre 
Mère », peut devenir pour beaucoup une occasion de renouveau et 
d’élan dans la foi. Jusqu’à présent, beaucoup d’entre vous étaient 
liés au sanctuaire par des liens profonds, mais l’appartenance à 
l’Archiconfrérie pouvait apparaître un peu formelle, même si je 
sais l’attachement de beaucoup à la prière, au sérieux de leur vie 
chrétienne. Ces anniversaires, ce jubilé et les besoins de notre 
monde, m’incitent à vous proposer de faire un pas de plus. 

Pourquoi ne pas « s’engager plus avant » ? En formalisant et 
en approfondissant notre lien à Jésus par Marie, dans 
l’Archiconfrérie. Au cours de l’été, nous allons essayer de clarifier 
les questions juridiques et canoniques restées « en jachère » 
depuis des années. Nous vous proposerons dès que possible des 
précisions sur ces démarches. 

 
Dès à présent, en fin de 

feuillet, vous trouverez un 
formulaire pour nous contacter 
et nous faire part de votre intérêt 
et de vos propositions, pour 
devenir « membre actif », dans 
une fraternité priante, « pour les 
enfants, avec les enfants et 
comme les enfants ». 
 
 

Père Hervé Benoît 
recteur 

  



V ie  du  san ctua i re  
 

Le pèlerinage des pères de famille 
C’est devenu une tradition à part entière à Châteauneuf. 

Aux alentours de la fête de saint Joseph (19 mars), des 
pères de famille viennent à pied en pèlerinage, confier leurs 
intentions, leur vocation, leurs familles, à l’époux de 
la Vierge Marie, dans ce sanctuaire où un bel autel 
lui est consacré. Pour la 14e année consécutive, un 
groupe a rejoint le sanctuaire où il s’est joint à 
l’assemblée dominicale : une cinquantaine de 
pères, rejoints par leurs familles. Mgr Beau, notre 
nouvel évêque, les a accompagnés pour prier, 
partager et marcher. 
 

Le pèlerinage de mai 
L’édition 2019, la 150e du genre, a été marquée par la 

présence de Mgr Jérôme Beau. Non content de venir 
présider la procession et la messe de l’après-midi, notre 
archevêque a accompagné d’un bout à l’autre le pèlerinage 
à vélo qui avait été organisé par la paroisse de 
Châteaumeillant. Petits et grands ont apprécié son 
enthousiasme, son sourire, et il n’a laissé à personne sa 
place en tête de colonne. Nul doute que c’était une 
expérience originale pour lui… Elle le fut pour tout autant 
nous ! 

Malgré une température très fraîche, la journée s’est 
déroulée dans la joie et le soleil est même venu éclairer la 
procession de l’après-midi. Des ateliers ont occupé les 
enfants toute la matinée, pour leur faire découvrir la 



basilique, ses particularités et son histoire, en alternance 
avec des temps de prière et de louange. 

Un temps de réflexion était proposé aux plus grands sur 
le thème de l’évangile : « Faites tout ce qu’il vous dira ». 
Monique Griffon nous a partagé quelques-unes des grâces 
reçues par l’intercession de Notre-Dame, au cours de 
l’année. Environ 400 personnes étaient réunies pour la 
procession et la messe de l’après-midi. Nous avons eu 
également la joie d’accueillir des pèlerins venus de Mayotte 
et du Bénin. 
 

Ex-voto 
Après un temps où les demandes furent plus rares, cette année 
aura vu la réalisation et l’installation de 5 nouveaux ex-voto. 
Ils vont venir s’ajouter aux centaines de témoignages de 
remerciements qui tapissent les murs de la basilique. C’est 
l’occasion de nous interroger sur notre capacité à dire merci, à 
rendre grâces, à Dieu, à Jésus, et la Sainte Vierge, pour les 
grâces, les lumières, les consolations, les conversions, reçues 
dans notre vie. N’hésitez pas à contacter l’Archiconfrérie pour 
nous partager et exprimer ces actions de grâce. 
 
 

 

Châteauneuf sur les ondes 
Il ne s’agit pas du Cher, où les visiteurs et les pèlerins de 

la basilique peuvent aussi pratiquer le canoë ou le rafting, 
mais les ondes de Radio-Maria (radiomaria.fr). Le 18 
octobre prochain, à l’occasion de la « Journée 
internationale de prière des enfants », la radio catholique 
implantée dans plusieurs pays du monde, dont la France,  

  



150e Pèlerinage 
à Notre-Dame des Enfants 

 

 

 

  

Première participation de Mgr Beau, 

archevêque de Bourges, 

au pèlerinage de Châteauneuf 
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« Faites tout  
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enfants 
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 proposera une journée de prière « avec les enfants ». Les 
dirigeants de la station, après l’interview donnée à 
l’occasion du pèlerinage de mai, ont souhaité diffuser un 
temps de prière en direct depuis la basilique. Tenez-vous 
informés, pour participer avec nous à la préparation et à la 
réalisation de ce moment important. 
 

U n  j u b i l é ,  q u ’ e s t - c e  q u e  c ’ e s t  ?  
 

Dans la tradition catholique dont les origines se relient 
à l’Ancienne Alliance, le Jubilé est une année de pardon des 
péchés et des peines pour les péchés. C'est un temps de 
réconciliation entre les adversaires, de conversion et de 
pénitence sacramentelle, et, en conséquence, de solidarité, 
d'espérance, de justice, d'engagement au service de Dieu 
dans la joie et dans la paix avec ses frères. 

À ce titre, profitons de ce 150e anniversaire de la 
fondation du sanctuaire, de l’Archiconfrérie, pour nous 
renouveler dans la foi. Un parcours a été dessiné dans la 
basilique. C’est un moyen tout simple pour recevoir les 
grâces promises par Jésus à ceux qui recevront la Vierge 
Marie pour mère. Soyez nombreux à accomplir cette 
démarche sur place. Vous pouvez vous y joindre par la 
prière. 

 

 
 

P è l e r i n a g e  p o u r  l a  v i e  
 

L’actualité brûlante de cet été nous rappelle notre devoir 
impératif de prier pour demander à Dieu de protéger la vie, 
comme pape François ne cesse de nous y inviter. 



Une initiative sympathique est née autour de Châteauneuf 
ces dernières années. Un pèlerinage, « pour la nature et pour 
la vie » est proposé désormais aux familles. Il aura lieu le 
dimanche 20 octobre. Après une marche le matin et le pique-
nique, la messe sera présidée à 15h par le père Geoffroy-Marie, 
curé d’Écueillé. 

Infos : peretdominique@gmail.com – 06 86 77 56 74 
 

U n  s i t e  i n t e r n e t  
 

Pour employer un mot à la mode, l’utilisation des moyens 
modernes de communication est devenue « incontournable » 
pour l’Église. Nous devons nous y mettre ici aussi. Ce n’est pas 
si compliqué. Un site internet est en préparation, grâce au 
concours d’un jeune entrepreneur originaire du Berry. Tout 
ceci à un coût non négligeable, mais le plus important est de 
faire connaitre notre sanctuaire, dont l’existence est très 
largement ignorée, même dans la région. 

Surtout, il est urgent de proposer 
un chemin de foi tout simple, pour 
offrir très largement, au-delà des 
frontières du diocèse et même de notre 
pays, avec les moyens que nous donnes 
la science et la technique au XXIe siècle, 
une voie et des moyens pour d’aller au 
Seigneur avec un cœur d’enfant. 
« Enfants de Dieu », quel que soit le lieu 
où nous résidons, nous avons besoin de 
redécouvrir notre identité chrétienne, 
avec ses particularités propres, notre 
vocation à vivre avec Dieu en 
communion avec nos frères. 

À très bientôt, en direct ou sur la « Toile ». 



A c c u e i l  à  C h â t e a u n e u f  
 

Parmi les initiatives auxquelles nous pensons, mais qui 
demandent confirmation dans la prière et le discernement, 
le sanctuaire de Châteauneuf pourrait proposer des 
« journées familles », des mini-retraites auprès de Notre-
Dame, des séjours plus longs, des « chantiers-services » 
pour des jeunes. N’hésitez pas à nous contacter et à faire 
vous aussi des propositions, ainsi que des offres de service. 
Le sanctuaire sera ce que nous en ferons tous ensemble. 

 

 

U n  n o u v e a u  r e c t e u r  
 

Permettez-moi une rapide présentation puisque, 
depuis le 10 mars dernier, à la demande de Mgr Beau, je 
suis devenu recteur du sanctuaire de Notre-Dame des 
Enfants et curé de la paroisse de Châteauneuf. Ma 
famille est originaire du Cher et de l’Indre, et j’ai fait des 
études de Droit avant d’entrer au séminaire (Paray-le-
Monial, Orléans, Rome). Prêtre depuis 30 ans, dans le 
diocèse de Bourges, j’ai accompli différents ministères, 
également dans d’autres diocèses. Par un clin d’œil de la Providence, 
j’ai été un temps curé de Mers-sur-Indre, la paroisse dont l’abbé 
Ducros, fondateur du pèlerinage, avait été le pasteur. 

J’ai également été professeur de séminaire, puis chapelain au 
sanctuaire marial de Fourvière (Lyon), dans une sorte de « noviciat » 
avant d’arriver sur les bords du Cher. Pendant de nombreuses années, 
j’ai été engagé au service de l’Église dans les questions de Droit et de 
justice (Chancellerie), et au service des couples (Officialité). J’ai 
également exercé mon ministère en Grande-Bretagne et en Italie. 

 

  



 ---------------------------------------------------- 

Je suis intéressé(e) par une participation plus 
« active » à l’Archiconfrérie et à ses buts spirituels. 
 

Nom : 
 

Prénom : 
Adresse : 
 
 

Code postal : 
Pays : 
Téléphone : 
Adresse internet : 
 
Pour des raisons administratives, l’inscription que vous avez faite de vous-
mêmes ou d’enfants à l’Archiconfrérie vaut pour cotisation. Nous vous 
tiendrons au courant des développements et des engagements spirituels 
proposés, pour une participation plus « active ». L’Archiconfrérie n’est rien 
sans l’engagement de tous. 

 
Faites-moi parvenir dès à présent : 
 

- la brochure de l’abbé Hervé Benoît, « Les mystères de 
Notre-Dame des Enfants » ; 
 

- des images à partager autour de moi : 
5ex : ……….    
10ex : ……….  
20ex : ……….  
 

- le dépliant sur le jubilé ; 
 
 

Je joins une offrande de : …………………… €, à l’ordre de 
« Archiconfrérie NDDE ». 


